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VERBALE del 30 ottobre 2018 
 

L’anno 2018, il mese di ottobre il giorno 30 alle ore 9,30, presso la Sala di lettura della Biblioteca 
del Dipartimento di Economia e Finanza, si è riunito il Consiglio Interclasse di Scienze 
Statistiche, regolarmente convocato a mezzo e-mail in data 22 ottobre 2018 per discutere e 
deliberare sul seguente ordine del giorno:  
- Comunicazioni.  
1. Approvazione Schede di Monitoraggio SS e SMEF.  
2. Modifiche ordinamenti didattici. 
3. Sostituzione studenti nel gruppo di Riesame/AQ e nella Commissione Paritetica. 

 4. Pratiche studenti. 
 5. Varie e sopravvenute urgenti. 
 

 Docenti afferenti PRESENTE ASSENTE GIUSTIFICATO 
1 Bisceglia Mauro   X 
2 D'Ovidio Francesco   X 
3 D’Uggento Angela Maria X   
4 Gattullo Maria Teresa  X  
5 Gaudio Paola X   
6 Guarini Cosimo P.   X 
7 Marengo Agostino   X 
8 Marini Caterina X   
9 Mininni Michele   X 
10 Nicolardi Vittorio   X 
11 Pollice Alessio   X 
12 Ribecco Nunziata X   
13 Sacco Giuseppina X   
14 Sacco Pietro X   
15 Taglialatela Giovanni X   
16 Toma Ernesto X   
17 Zizza Alfonso X   
 Rappresentanti degli 

studenti 
   

18 Giancaspro Mariateresa  X  
 
Su 18 componenti aventi diritto al voto risultano: 9 presenti, 7 assenti giustificati e 2 assenti. Sono 

presenti, inoltre i proff.: Cusatelli, Lagravinese, Mola, Orlando, Serlenga docenti non afferenti ma aventi 
titolo a partecipare al Consiglio senza diritto di voto.  

Il Coordinatore, Prof.ssa Nunziata Ribecco, constatata la validità della seduta, dichiara aperti i lavori 
e nomina segretario il prof. Angela Maria D’Uggento, in qualità di docente strutturato più giovane in ruolo. 
Essendo appena stati pubblicati i risultati dell’Indagine sulla opinione degli studenti, il Coordinatore esprime 
soddisfazione per l’elevato livello di soddisfazione emerso ma, d’altro canto, esprime perplessità sulla 
veridicità dei giudizi perché teme che i ragazzi non si sentano sereni nella compilazione. Esorta i colleghi a 
precisare agli studenti che la loro privacy viene assolutamente rispettata e che, invece, le loro opinioni sono 
ritenute estremamente utili per una più efficace programmazione delle attività didattiche del corso. Alle ore 
10.00 sopraggiunge il prof. Alfonso Zizza che ha completato la lazione. 

Il Coordinatore comunica che ormai si è prossimi alla visita ANVUR e che è stato definito il 
cronoprogramma che illustra all’intero Consiglio. 
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Si passa all’esame del punto 1 dell’o.d.g.: 1. Approvazione Schede di Monitoraggio SS e SMEF.  
Il Coordinatore sottopone all’attenzione del Consiglio le Schede di Monitoraggio 2018 dei due corsi di 

studio, analizzate e commentate dai componenti del gruppo di AQ del Corso di studio ed inviate tramite 
email con la convocazione per il Consiglio. Il Coordinatore prosegue la disamina evidenziando come, 
purtroppo, l’indicatore di internazionalizzazione continui a non essere soddisfacente per nessuno dei due 
corsi di studio e, nonostante si sia osservato un maggiore interesse verso l’esperienza all’estero, in 
particolare da parte degli studenti del corso di studio magistrale, questo non è ancora sufficiente. Pertanto 
propone di proseguire l’opera di sensibilizzazione avviata. I componenti il Consiglio condividono la 
proposta facendosi carico tutti di proseguire nell’opera di sensibilizzazione. Si apre, poi, la discussione sugli 
altri indicatori ed il Consiglio condivide quanto evidenziato nel commento da parte dei componenti del 
gruppo di AQ. Condivide, inoltre, la proposta del Coordinatore di monitorare alcuni indicatori del corso di 
studio triennale che, pur risultando al di sopra dei valori di Area regionale e nazionali, presentano un lieve 
trend negativo e di mettere in atto azioni correttive per migliorare la loro performance ed invertire la 
tendenza. Il Consiglio, pertanto, delibera di predisporre una richiesta per acquisire dal CSI i dati su 
prenotazioni e superamento di ciascun insegnamento per monitorare la situazione.  Dopo ampia discussione 
il Consiglio, approva all’unanimità le Schede di Monitoraggio dei due corsi.   

Alle ore 10.30 la prof. Sacco si allontana per impegni didattici. 
Si passa all’esame del punto 2 dell’o.d.g.: 2. Modifiche ordinamenti didattici 
Il Coordinatore osserva che questo punto all’ordine del giorno nasce, in particolare, dall’esigenza di 

trovare una soluzione alla situazione, alquanto problematica, che si presenterà per gli insegnamenti del 
settore MAT/05 e MAT/06 che, a seguito del pensionamento del prof. Michele Mininni, vedrebbe il prof. 
Giovanni Taglialatela in notevole difficoltà visto che ai due settori disciplinari sono assegnati 26 crediti. 
Pertanto, il Coordinatore comunica che, a seguito di un colloquio con il prof. Taglialatela, una possibile 
soluzione potrebbe essere la seguente: 

- attivazione di MAT/03 (Geometria) per l’insegnamento di Algebra lineare a cui verrebbero assegnati 6 
CFU; 

- non attivazione di insegnamenti del settore MAT/06, Calcolo delle probabilità e, quindi, lasciare solo 6 
CFU al macrosettore INFORMATICO-MATEMATICO APPLICATO che ne avrebbe, in totale, solo 6 per il 
settore SECS-S/06; 

- suddividere il corso di Analisi matematica (MAT/05), 10 CFU, in due moduli: Analisi e Calcolo delle 
probabilità; 

- i settori di base compresi nell’ambito del settore MATEMATICO vedrebbero assegnati 26 CFU a 
fronte degli attuali 20. 

Il Consiglio, dopo ampia discussione, condivide la soluzione proposta e, all’unanimità, approva. Il 
Coordinatore, inoltre, interpella i componenti il Consiglio su altre, eventuali, proposte di modifica 
dell’ordinamento didattico dei due corsi. I componenti il Consiglio non ritengono necessarie ulteriori 
modifiche. 

Si passa all’esame del punto 3 dell’o.d.g.:  3. Sostituzione studenti nel gruppo di Riesame/AQ e nella 
Commissione paritetica. 

Il Coordinatore comunica che gli studenti Simone Cannizzaro e Federico Matteo, che facevano parte del 
gruppo di Riesame/AQ, si sono laureati e, per il corso magistrale, si sono iscritti in un’altra sede 
universitaria. Pertanto, si è resa disponibile a sostituirli la studentessa del primo anno del cds magistrale 
Angela Labarile. Il Coordinatore chiede al Consiglio di esprimersi a riguardo ed il Consiglio, all’unanimità, 
condivide esprimendo particolare apprezzamento nei confronti della studentessa Labarile che è stata molto 
brillante nel corso di studio triennale. Per quello che concerne la Commissione Paritetica, il Coordinatore 
comunica che si è reso disponibile a farne parte in, qualità di rappresentante del corso di studio triennale, lo 
studente Luigi Mongelli mentre, per la magistrale, fa presente che la sostituzione potrebbe essere provvisoria, 
in quanto lo studente Rocco Bisceglia, rappresentante per la magistrale in detta Commissione, è all’estero per 
sviluppare la sua tesi di laurea e non può collaborare nella stesura della relazione annuale della Commissione 
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Paritetica. Quindi, si è resa disponibile a sostituirlo la studentessa Giorgia Zotti, frequentante il secondo anno 
di detto corso di studio. Il Coordinatore chiede al Consiglio di esprimersi su questa sostituzione e di 
esprimersi, inoltre, sulla possibilità che la studentessa Zotti subentri definitivamente a Bisceglia ormai 
prossimo alla laurea. Il Consiglio all’unanimità approva la sostituzione e dà parere favorevole relativamente 
al subentro definitivo della studentessa Zotti.  

Si passa all’esame del punto 4 dell’o. d. g.: 4. Pratiche studenti 
Il Coordinatore sottopone all’attenzione del Consiglio la pratica della studentessa del corso di studio in 

Scienze Statistiche XXXXXXXXXX, matr. XXXXXX e della studentessa XXXXXXXXXX, matr. 
XXXXXX del corso di studio in Statistica e Metodi per l’Economia e la Finanza. Il Consiglio all’unanimità 
approva (Allegati 1 e 2). 
 Si passa all’esame del punto 5 dell’o.d.g.: 5. Varie e sopravvenute urgenti. 

Il Coordinatore sottopone all’attenzione del Consiglio un problema che si presenta, in particolare nel 
cds magistrale, con riferimento agli orari delle lezioni. Fa presente, infatti, che vi sono colleghi che non 
rispettano l’orario approvato dal Consiglio ma operano spostamenti o, addirittura, aumentano notevolmente, 
il numero di ore destinate all’insegnamento creando disagi negli studenti e mettendo in difficoltà gli altri 
colleghi. Il Consiglio, all’unanimità, stabilisce che queste situazioni non devono più verificarsi, se non per 
ragioni eccezionali (recuperi di ore di lezione perse), in quanto producono effetti negativi nei confronti degli 
studenti. 
Non essendoci altre sopravvenute, alle ore 11.00 la seduta è sciolta. 
Bari, 30 ottobre 2018  

   
IL SEGRETARIO          IL COORDINATORE       

   (prof. Angela Maria D’Uggento)                                               (prof. Nunziata Ribecco)        
                


